

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España...
ANUNCIOS
En 1.ª plana...
En 2.ª y 3.ª...
En 4.ª...

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración y Depósito
POLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

No pasará nada

Los radicales catalanes están poco menos que enfurecidos á juzgar por las noticias, porque no se les ha concedido que celebren mítins en contra de la neutralidad.

Suponemos que esa indignación no pasará los límites de la prudencia.

No es la primera vez que los catalanes letrouixistas toman esas actitudes trágicas, para luego darse por satisfechos con desahogar su furia en las columnas del «Progreso», ó en las mesas de sus círculos.

Por eso, á todas esas grandes tempestades, no las concedemos más educación que la de una amenaza muy parecida á la del celeberrimo cuando de la venta.

Por cierto que nos ha hecho muchísima gracia lo que dice del caudillo radical un periódico catalán.

«Sabiamos, dice, que iba á ocurrir algo en el mitin de la calle de Roger de Flor, porque el día antes el señor Lerroux había salido para Madrid.

Siempre que se vá á celebrar un acto, en el que se pueden repartir unos cuantos palos, el caudillo procura ponerse á unos cuantos cientos de kilómetros de distancia del lugar del suceso.

Por eso no vacilamos en decir con antelación al hecho que se alborotaría el gallinero y que se intentaría alguna asonada para demostrar que los aliados cuentan con el enorme concurso de Lerroux y de unos cuantos que viven con el caudillo radical.»

Los hechos se deslizaron conforme estaba anunciado de antemano, cosa facilmente explicable, si se para la atención en que los primeros que conocen á Lerroux y á sus secuaces, son los mismos catalanes.

Hubo un día, en que el jefe de los radicales españoles pudo creer se con una fuerza positiva en Barcelona. Por buenos ó malos medios, consiguió adueñarse de la parte más levantisca y dominar con ella por el régimen del terror; pero como una minoría no puede dominar al espíritu público, sino es por el miedo y por la cobardía de los demás, los catalanes, que tienen sentido práctico, y que no tienen nada de cobardía cívica, se impusieron luego á la fuerza que tenían los radicales y del fin á donde les llevaría el imperio de esos pocos.

Y ocurrió lo que era lógico; que cada día fueron restándose á tal partido elementos y que los que se iban eran los primeros en preparar las artes del jefe y en procurar, como hombres duchos, que ciertas artes no prosperasen.

Si á esto se añade que los de dentro de casa, educados para la disciplina y la rebeldía, comenzaron á desconfiar entre sí y á dar cabida á ciertas murmuraciones, se comprenderá que lo que un día fué algo, poco á poco se ha quedado en el infimo vivir que está desmembrando al partido.

Esa furia y esa amenaza, hechas con tanto coraje, si persiste una buena voluntad por parte de las autoridades, se quedarán en lo que son realmente, «fogatas de vitutas», pero si se adueña el miedo de las autoridades; si otra vez caemos en el reprochable sistema de las condescendencias, la soberbia irá en aumento, y los remedios se ha-

rán cada vez más difíciles é ineficaces.

Sobrevendrá, quién lo duda, por el régimen de la justicia, el correspondiente pataleo, pero eso mismo demostrará que es el verdadero camino para acabar con las leyendas radicales y para vigorizar el principio de autoridad.

Los Exploradores

Leemos en «El Noroeste de la Coruña:

Fideliendo una recompensa

«Un suscriptor y admirador de los exploradores nos dirige una carta en la cual elogia el acto heroico del «boy-scout», que antea-

yer sa vó á una mujer que estaba á punto de ahogarse en la Berbiriana y el realizado por dos compañeros suyos, Mario Anguita y Ramón Iglesias Roura, pertenecientes á la patrulla ciclista del grupo morado, que en su reciente excursión á Santiago lograron, ayudados por Antonio Castro del Verde, localizar el incendio que se había iniciado en la Ohimenea de una humilde casa de Compostela y que amenaza reducir la finca á pavesas.

Nuestro comunicante recomienda estos muchachos al presidente de la Institución para que gestione de los Poderes públicos una recompensa que sirva de estímulo para ellos y par sus camaradas.»

Haciendo Patria

La generalidad de los poetas líricos y la mayoría de los oradores de mítines habian de la Patria en un sentido indeterminado.

El nombre de Patria lo emplean en los finales de párrafo como efecto sonoro para arrancar el aplauso de la gente de la galería. Al evocarla hacen referencia á cosas pintorescas y vanas. Circunscriben su radio de acción á objetos de uso corriente en nuestras costumbres.

Así, pues, para describir gráficamente la Patria española hablan de las mantillas, de las guitarras y de los alamares del traje de luces. Fuera de este sentido estrictamente local, no se concibe la idea de Patria más que de una manera abstracta.

Nos importa poco que se menosprecie nuestra magistratura, nuestra política, nuestra ciencia, nuestro Ejército ó nuestra literatura.

En cambio, no toleramos que ni aun siquiera en broma se discuta el valor artístico de Balmonte ó de una rebolera del Gallito. Belmonte y Gallito sintetizan la esencia del alma popular española y constituyen la más alta y firme expresión del concepto patrio.

Debido á este modo de entender la Patria, el muchacho se acostumbra á vivir en una absoluta indiferencia moral, sin sentir interés alguno, ni siquiera curiosidad por nada que rebase los límites de su propio egoísmo.

Más allá de la plaza donde juega con sus camaradas se acaba el mundo para él.

No se le enseña otra cosa, y por consiguiente lo ignora todo.

La Asociación de los exploradores enseña á los muchachos á comprender, sentir y amar á la Patria. Se les explica su concepto y aprenden á ser buenos ciudadanos.

A los pocos meses de pertenecer á la institución varían radicalmente de orientaciones y de gustos.

No consideran glorias patrias á los toreros. Por sus mentes pasa

otra visión de la Patria más elevada y generosa.

Aficiónanse á admirar á los hombres de verdadero mérito que se sacrifican por España, dedicando á ella el trabajo de la vida.

Maéstranse hostiles á venerar las figuras de falso relumbrón que rebajan nuestros prestigios de nación europea ante el juicio de los pueblos cultos. Y poseídos de honda fe en la prosperidad de la Patria, sienten noble devoción por Cajal, Echegaray, Maura, Carracedo, Marva, Beaunente, etc.

Estos muchachos que ahora comienzan á oír, á investigar la razón de las cosas y se dan cuenta exacta de que para que España florezca, es necesario consagrarle actividades, energías y entusiasmos. Sin notas de color ni garrulerías ohabacanas adoran á su Patria.

Este amor no es producto de alicatadas galanuras retóricas. Es consecuencia de una labor lenta y discreta, de una sólida preparación del sentimiento para estimar lo útil y desdeñar lo bufo.

ALBERTO CAMBA

Guitarra andaluza

Tú no sabes qué alegría me rebosa por el alma, cuando le rezo á la Virgen á quien reza mi serrana.

Sevilla tiene tres soles, soles que nunca se apagan; un sol que brilla en el cielo; ¡dos que brillan en tu cara!

Me han dicho que en esta tierra por lo bellas se parecen las mujeres á las flores, las flores á las mujeres.

Porque me cambien en viejo no tengo miedo á los años, pero temo á su cortejo de penas y desengaños.

La fé que llevo en mi pecho el desengaño la ronda, ella es fuerte y él constante... ¿de quién sera la victoria?

Ella es niña y tú eres viejo, sois la mañana y la tarde; ¡un sol que quiere morir en busca de un sol que nace!

A todos los que llegaban les fui contando mis penas, sin ver que á nadie importaban las penas que eran ajenas, por más que á mi me mataban.

Labré en el campo un terreno y lo arrasó la tormenta; ¡labré tu amor en el mundo y tu ambición se lo lleva!

Siendo pobre me querías y te quisa siendo pobre; ¡tus joyas tienen la culpa de que nuestro amor se borre!

Narciso Diaz de Esquivar.

El maestro Nieto

La muerte de este insigne músico, acaecida anteayer en Madrid, supone una nueva y dolorosa pérdida para el Arte español.

Con Chueca, Caballero, y Chapi, compartió el maestro Nieto, durante muchos años, el aplauso y la popularidad.

Fué don Manuel Nieto autor de gran número de partituras, que obtuvieron éxitos resonantes.

Entre las más importantes, figuran las de «Certamen nacional, «Coro de señoras», «El Gaitero», «El girro frigio», «La tela de araña», «Los baturros», «Los inútiles», «Comediantes y toreros», «Cuadros disolventes», «El gran turco», «La maja», «La vara de la justicia», «Los belenes», «Los dos millones», «Los duetos con pan son menos», «El barbero de Sevilla», (en colaboración con Giménez), «El ángel guardián» y otras muchas.

Los complets de Nieto se hacian populares desde la primera audición, como sucedió con los célebres de Gedeón.

El aplaudido maestro apenas salía de su casa en los últimos tiempos, retenido por una crónica dolencia.

Descanse en paz el minente compositor, que deja al morir un grato recuerdo, y más de cien partituras en el repertorio de zarzuelas y sainetes españoles.

De Mazarrón

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor alcalde accidental don Antonio Zimora y con asistencia de los concejales Navarro Vivanco, Navarro, Zamora, Granados, Montanaro, García Oliva y Legaz Martínez, se ha reunido esta mañana el Ayuntamiento celebrando sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Fué aprobada sin protesta el acta anterior, pasándose después á la lectura de una comunicación que dirige al señor alcalde el contador de este municipio dándole cuenta de tener preparados antecedentes é impresos, para la confección del presupuesto que ha de regir en el año venidero 1916 El Ayuntamiento acuerda que por la Comisión de Hacienda se forme sin demora el oportuno proyecto.

Se aprueban varias cuentas de ingresos y gastos y pasa á informe de la Comisión de Hacienda la que rinde el contratista del alumbrado público eléctrico por el fluido suministrado durante el mes de Julio último.

Poseción

Se ha hecho cargo del mando de la línea de la guardia civil de Totana el primer teniente don José García Camacho, cesando don Manuel Esteben Verdú.

Llamamiento á filas

El jefe de la caja de recluta interresa la presentación en Lorca para el día 12 del actual del recluta Pedro Barcajo Chueco á objeto de ser destinado á cuerpo.

Viajeros

Para Totana han salido don Isidoro García Tarres, y para sus magnificas posesiones de la Isla, el afamado sastre don Antonio Jimenez Gomez.

El corresponsal

7-8-915.

Pronósticos del tiempo

Del 7 al 9 será generalmente bueno el estado atmosférico de la Península, reflejándose en el Cantábrico y en NE. la influencia de las bajas presiones que habrá en las Islas Británicas y en el Mediterráneo superior.

El martes 10 llegará al Cantábrico un núcleo de fuerzas procedentes de las islas Británicas, y otro

empezará á formarse en el Africa septentrional, entre Marruecos y Argelia. Por la acción de estos elementos se producirá algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 11 la depresión del Cantábrico se hallará entre Cataluña y el golfo de León, y al núcleo de fuerzas que empezó á formarse en Africa septentrional aparecerá bien definido en Argelia. Estos elementos perturbadores causarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El jueves 12 quedarán Centros perturbadores en el Mediterráneo, que producirán algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas y otro núcleo de fuerzas llegará al Oeste de Galicia influyendo en nuestro NO.

El viernes 13 estará en el Cantábrico la depresión de Galicia, formando un secundario en el S. y SE. de España. Ocasionarán lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde el Cantábrico á las regiones centrales, con vientos variables.

El sábado 14 se remontará hacia el Noroeste de Francia la depresión del Cantábrico y el mínimo del S. SE. de España se hallará en Baleares. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico y centro al NE. con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 15 habrá pasado á Inglaterra la depresión del NO. de Francia y la de Baleares estará en el golfo de León.

Mejorará la situación atmosférica de la península, pero aún se producirán algunas lluvias y tormentas en el N. y NE. con vientos de entre SO. y NO.

El gato contra la peste

El teniente coronel de Sanidad Militar Mr. Buchanan, que lleva muchos años residiendo en la India inglesa, ha publicado un trabajo interesantísimo sobre un servicio que presta el gato al hombre.

Según el teniente coronel, para librarnos de las epidemias no hay medio más eficaz que tener un felino en nuestra casa.

En la India ha sido testigo Mr. Buchanan de tres epidemias espantosas, y ha podido comprobar por su propia experiencia que en el hogar donde vive un gato no entra la peste.

El articulista lo atribuye á que los principales propagadores de la peste son los ratones, y por lo tanto, el gato, al acabar con ellos, nos libra del peligro.

¿Cómo el propio felino no se contagia? Sin duda porque está sujeto á una peste crónica, atenuadísima. Es como si los gatos estuviesen vacunados.

En todo caso, aunque la afirmación de mister Buchanan pueda parecer caprichosa, lo cierto es que él invoca, en apoyo de su aserto, los datos estadísticos más convincentes.

Hal á base el teniente coronel en un pueblito indio, llamado Airia, en tiempo de epidemia en toda la región.

Los pueblos inmediatos estaban diezmados por la peste. De ellos

constantemente llegaban á Airia, numerosos fugitivos buscando refugio.

Pues bien: á pesar de este gran contingente de personas que venían de otros pueblos infestados, en Airia no hubo ni un solo caso de peste.

Buchanan se dedicó á desentrañar la causa de este prodigio, y al fin dió en la cuenta de que los moradores de Airia tienen por la raza felina especial predilección, hasta el punto de que no había casa alguna que no poseyera uno ó varios gatos en toda la localidad.

Otra epidemia sorprendió al teniente coronel en Arsegaón, y allí pudo concretar más su experiencia.

En una pequeña calle había ocho casas. Siete de ellas tienen gato y la otra no; en las siete primeras no hubo ni un solo caso de peste. En la otra casa sin gato fueron atacados y murieron absolutamente todos sus moradores.

Buchanan presenta, en fin, otros muchos ejemplos para demostrar que la abundancia de los gatos es una gran probabilidad para librarse de las epidemias.

Este artículo ha sido comentadísimo, y algunos sabios se disponen á practicar serios experimentos para confirmar ó rectificar la opinión del Dr. Buchanan que no es, desde luego, un charlatan, vulgar, sino un hombre que de antiguo goza de gran prestigio en los Centros científicos de Inglaterra.

QUENTO

Jugando á quererse

—Señor de Miralles, aquí no toleramos neurasenias, bilis, ni filósofos de cara larga.

Miralles ríe á través de su tristeza, encantado de la protesta que á manera de saludo le lanza Margarita apareciendo en el huerto, tan madrugadora y alegre como siempre.

—Tú, Margarita, eres un remanso donde se aquietan los nervios y las luchas interiores.

—Y usted—ha contestado ella graciosamente—es un filósofo aviñagrado, un poeta mal avenido con la vida, una verdadera calamidad.

—Un fracasado, querida Margarita; uada más.

—¿Fracasado á los treinta años? Si te has cansado pronto de luchar... ¡Tan joven y ya tan fracasado! Lo que tú necesitas es esto, campo. El campo te ha puesto bueno y contento.

—¿El campo ó tú? Tú eres el campo, Margarita. Y en tí está todo: la medicina, el optimismo, el buen humor, la simpatía por todas las cosas de este mundo... Cuando tú abres los ojos es como cuando el campo se desespera con las primeras luces; cuando tú vienes alegremente al huerto es como cuando el campo se desahoga con las primeras lluvias; cuando tú vienes desahogado es como cuando el campo se desahoga con las primeras lluvias.

Margarita apoya en el velador de hierro sus finos brazos y descansa la cara en las palmas de las manos disponiéndose á escuchar entre burlona y curiosa, abriendo mucho los ojos en donde rien dos gotas de agua celeste.

Miralles se queda embobado oviéndola reír. Ella le pregunta:

—¿Estás contando los aviones que pasan?

—Estoy pensando en las envi-

días que voy á despertar entre mis amigos cuando nos casemos.

—Cuando nos casemos? —¿Te te ha olvidado que somos novios, según Carola de Hermita? Mira por dónde se le ha ocurrido una vez una cosa buena esa á marisabidilla.

—Cierto, ¡qué talento de mujer! ¿Y á que no sabes por qué se le ha ocurrido? Pues muy sencillo. Ella pensó: se conocen desde chicos, la madre de él fué íntima de la de ella y él viene ahora á pasar unos días en el pueblo y se hospeda en casa de ella... ¡pues novios! ¡Qué lógica y qué penetración! Pero en fin, excepto las envidias de tus amigos. No creas, tampoco me faltará á mí una amiga que me quite el pellejo... ¡Porque hay que ver tu figura cuando estás de piel no es decir que sentado, como estás ahora, hagas mal papel...

Y Margarita suelta otra vez la risa alegrando el aire como una bandada de palomas. Luego exclama:

—¿A que soy yo la novia que más ha querido?

—Ju tamente. Y la única que no me ha engañado.

—¿Pero es que te han engañado todas?

—¡Todas! El bello sexo se ha conjurado contra mí.

—Pues no te apures, que yo sola te quiero todo lo que las demás han dejado de quererte.

—¿Quiéreme más todavía.

—Mas no es posible... Desafío á la novia que sepa querer más... Por cierto que esto de novia es una palabra muy bonita... ¡Novia! ¡Qué bien suena! ¡Suena á gloria! Mira por donde ya sé yo lo que es ser novia... ¡Aquí tienes á tu novia!

Miralles va hablar y ella le quita la palabra con una risotada freuquísima como el surtidor de aguas del huerto. Y, cuando riendo todavía, dice:

—Y qué cara tan estúpida ponéis los hombres cuando miráis embudados á la novia!

Por el huerto vuela como un pájaro de gloria la risa de Margarita.

Miralles ha pasado dos meses deliciosos en Aldeveja y en casa de los padres de Margarita, unos buenos y amables señores que le quieren entrañablemente. Durante este tiempo el poeta ha sido feliz, con esa felicidad plena que no añora el pasado ni se preocupa de lo porvenir. Felicidad que á manos llenas saben derramar las mujeres en el alma de los hombres como sembradoras divinas de la vida.

El cansado corazón del poeta, hecho á las tralaciones femeninas y á los desencantos del afecto, reseco y sediento como un cuenco en el yermo, ha recibido gozoso el agua purísima y roqueña de un corazón de mujer.

Para los tristes que, como Miralles, hacen un alto en el campo, la té y la ilusión, la alegría y el amor son el agua piadosa del cántaro de la Samaritana.

El corazón del poeta, cobrando su lind, deporte jubiloso y dió en jugar con otro corazón tan niño, que nada sabía de amores... Juego encantador de puro pasatiempo, nacido de una broma, simulacro de los corazones que se trenzan fuertemente para sentir hermosa la vida.

Margarita y Miralles han jugado á quearse, acaso sus almas, sin querer, han llegado muy lejos en el juego; pero próximo el momento de tener que separarse, ven con tristeza, sin decirselo, que el juego ha terminado y no puede convertirse en realidad. ¿Por qué?... Así se lo dice él á Margarita:

—Se te acabó el novio, chiquilla. Me vuelvo á mi lucha, á envajecer del todo por dentro y por fuera. Tú te quedas aquí á esperar tu primer amor, que será un hombre más joven que yo, más encariñado con la vida que yo, y, por tanto, más capaz de hacer y feliz

que yo y más guapo que yo, porque mira que esta cara...

Margarita se rió, pero en sus ojos puros, transparentes, las dos gotas de agua celeste brillan entre la risa como si fuesen dos lágrimas...

Y el poeta se va, camino de Madrid, pensando amargamente.

—¡Qué Margarita tan buena! ¡Qué novia tan encantadora! ¡Qué hermosa es la vida escuchando una risa que amamos! ¡Cómo me mira, cómo me quiere! ¡Cómo se rie para curar mis desengaños! ¡Oon qué gracia se ríe!... ¡Qué tristeza tan grande que, para mi alma, haya sido mentira todo esto!

J. ORTIZ DE PINEDO

LORCA

EL PADRE CERVERA

El Ilustrísimo señor Obispo de Marruecos, Fray Francisco Cervera, de paso por esta ciudad se encuentra en el convento de padres Franciscanos instalados en el Real de Nuestra Señora de las Huertas. Ayer á las siete, celebró la santa misa en el convento de Santa Ana, monjas Claras, con asistencia de un gran número de fieles; visitó después la ex Colegiata de San Patricio acompañado del señor Arcipreste, del padre Gabriel, del Alcalde don Luis Casaldueño, de don Rafael Aguirre, secretario particular, y de varios señores sacerdotes, siendo recibido por el señor cura párroco don Bartolomé Ortiz, corporación de Beneficiados y capellanes de coro. Allí admiró la grandiosidad de las obras de construcción, arte y ornamentación que se contienen en tan hermoso templo.

A invitación del señor Alcalde pasó al Ayuntamiento, en donde fué obsequiado con un espléndido y bien dispuesto lunch.

Visitó después el taller de bordados de los Blancos y por la tarde hizo una excursión por nuestra hermosa vega.

El Obispo de Marruecos se ha captado las simpatías de esta población en los pocos días que la honra con su visita.

Riña entre pastores

Ayer mañana han ingresado en este Hospital procedentes de Corvera, el vecino de aquella diputación Antonio Soler, de 61 años de edad y de oficio pastor, con una contusión en el costado izquierdo, calificada de leve, y la anciana de 70 años Mariana Urrea Soto, con una herida contusa en el ojo derecho de pronóstico reservado y algunas erosiones en la cara.

Estas heridas fueron producidas á pedradas.

Según nos ha manifestado el Soler, un tal José Urrea, pariente de la lesionada, llevaba unas cabras, y tiene el costumbre de pasar el ganado por terreno que él lleva en arriendo.

Ayer le llamó una vez más la atención para que dejara de frecuentar con las cabras el terreno aquel, por los daños y perjuicios que le irrogaba, y el Soler, que no estaba para razones, le soltó esta amenaza:

«Lo que voy á hacer contigo es partírte la cabeza». Y acto seguido cogió una piedra y se la tiró.

Entonces, él también intentó defenderse, pero la proximidad de vecinos al lugar donde se estaba desarrollando el suceso, impidió que se tomara la justicia per la mano y ambas familias comenzaron á apedrearse furiosamente. En la refriega Soler y Mariana levaron la peor parte.

En dos carros han sido conducidos á Murcia, en donde fueron curados por el médico de guardia.

Pocos momentos después se personó en el benéfico establecimiento

el Juzgado de San Juan compuesto por el Juez señor Ortega, actuando señor Salas y alguacil señor Pozo. Se ha dispuesto que Soler ingrese en la cárcel.

Mariana ha quedado en el Hospital, padeciendo una equimosis en el ojo, y también á disposición del juez.

DE ARTE

Las nuevas obras DE BENLIURE

El ilustre escultor Mariano Benlliure no descansa en su labor.

En estos días trabaja con entusiasmo juvenil para terminar algunas importantes obras, dignas del insigne artista.

Figura entre ellas el monumento funerario de Canalejas, que el mes próximo quedará colocado en la cripta del templo de Nuestra Señora de Atocha.

Las grandiosas estatuas de mármol que sostienen la figura del gran orador, víctima gloriosa del anarquismo, tiene la severa arrogancia de los mármoles clásicos.

La que representa la «Fuerza», encarnada en la «Democracia», deja al descubierto un torso helénico, admirablemente modelado; las otras dos, el «Dolor» y la «Elocuencia», son muy bellas y están perfectamente ejecutadas, sosteniendo el cadáver de Canalejas, envuelto en el sudario y descendiendo por los peldaños que conducen al enterramiento.

Enfrente del interesante grupo se destacan, en un bajorrelieve, «Las víctimas de la idea: Jesucristo», cuya figura recuerda las imágenes bizantinas, abriendo sus brazos amorosos al que dió su vida por la democracia, y en un plano más bajo, Miguel Servet y Sócrates, inclinados sus cabezas, que el genio ilumina ante la sublime figura del mártir del Gólgota.

También son de un simbolismo fácilmente comprensible las ciclópicas estatuas que representan la «Fuerza» y la «Abundancia», del escudo de la Argentina, en el monumento al doctor Irigoyen, que remata la estatua de este ilustre americano, y á los lados de cuyas estatuas aparece una briosa representación de la riqueza pecuaria y agrícola de aquella República.

Otra obra de Benlliure, en la que se revela todo el genio de este artista, es una pequeña estatua de un hijo de los marqueses de Torneros.

El niño aparece desnudo, en toda la esplendidez de su infantil belleza; delante de la figura, un cordelillo de rizadas lanas parece cobijarse y como refugiarse junto á él, adornándose al calor de sus carnes; apoyando la cabecita en uno de sus brazos; el contraste que forma la tersa piel del niño con los rizados vellones del cordero, está admirablemente trazado.

Esta es, indudablemente, una de las obras más notables de Benlliure. (De «La Epoca».)

SUCINA

Boda

Han contraído en esta pueblo los indisolubles lazos del matrimonio nuestro querido amigo el guardia civil de este puesto don Tomás Pérez y la simpática joven María Buendía.

Asistieron al acto todos sus compañeros muchos amigos y las jóvenes Ana Pérez, Consuelo Navarro, Soledad Sanchez y otras que sentimos no recordar.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á don Donaciano de los Ríos.

Le enviamos nuestro saludo de bienvenida al reputado doctor.

También se encuentra en ésta el bizarro capitán de la Caja de re-

serva de Cartagena don José Gil y Miguel acompañado de su distinguida familia.

Le enviamos nuestro afectuoso saludo.

De Torreveja

El tren de Murcia ha traído en breves días un contingente muy respetable de viajeros de esa capital.

Hasta ahora la temperatura que se ha dejado sentir ha sido bastante agradable; solo llevamos dos días que en el centro del día se deja sentir un poco el calor.

Pero luego la tarde y la noche nos resarce con creces haciendo un fresco delicioso.

El café y el casino murciana son una prolongación de nuestra calle de la Trapería ó poco menos.

No se da un paso sin que se encuentre uno á dos ó tres paisanos que comentan las eventualidades de la guerra con el mismo entusiasmo que en todas partes.

Se dá un fenómeno digno de notarse es que en su mayoría los veraneantes murcianos son germanófilos y los amigos que en esta se reúnen con ellos sobre todo los de Torreveja son francófilos. No hay para qué decir que la discusión es perpetua y que todavía no se ha dado el caso de que los unos convengan á los otros, bien es verdad que siempre se aportan los mismos argumentos.

Continúa anclado en el puerto el vapor japonés que estos días pasados fué averiado por un buque de gran porte inglés.

Dícese que sobre el asunto se están siguiendo las oportunas negociaciones y que el jefe de la tripulación japonesa estuvo en la corte para dar cuenta a su cónsul del incidente ocurrido.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á los doctores don Angel Romero y don Mariano Precioso que vinieron á esta con el fin de practicar el primer una difícil operación en la nariz á la señorita Aurora Piñuela, hija de nuestro buen amigo don Juan.

La operación fué realizada con éxito feliz, asistiendo al señor Romero el médico de la localidad don Manuel García y don Mariano Precioso.

Acompañando á los doctores Romero y Precioso vinieron también de esa los señores don Adrián Viudes y don Nicolás Ortega, regresando en el tren de la tarde á Murcia los señores Precioso y Ortega y á la Rivera los señores Romero y Viudes.

En el poco tiempo libre que quedó, después de realizada la operación, los excursionistas murcianos se deleitaron con el clásico caldero y una suculenta comida en un delicioso chalet de la playa, á cuya comida asistieron otros varios amigos de la colonia murciana entre otros los señores García Muñoz (D. Hernán) y Sanz (D. José María), el médico de Torreveja don Manuel García y algunos otros señores de esta localidad.

A la hora del tren fueron despedidos por cariñosos amigos de esta.

El señor Romero que, á su ciencia y habilidad como operador, una una innata simpatía, se ha captado en su brevísima estancia muy sinceras amistades.

Nuestra enhorabuena al habilísimo operador y nuestra felicitación á la enferma y á su simpático padre, que del mal rato pasado por la intranquilidad natural del caso, se verá recompensado con el resultado feliz de la operación y con el estado satisfactorio en que se encuentra su hija.—CORRESPONSAL.

Pasarse de listo ó no pasar de tonto

Con motivo del aniversario de la guerra se ha vuelto á poner de mo-

da la división del mundo en dos bandos: á uno los aliados, todo maledumbre, edificación cristiana, dulzura de afectos, caridad para el prójimo, y al propio tiempo, defensores de la Libertad, del Derecho de la Democracia, de la Justicia; el otro, los Imperios centrales, con un adláter turco, todo brusquedad, barbarie, incultura, sentimientos groseros.

Ya Benavente ha clamado contra eso en España; ya Aulrassy, pes á su calidad de húngaro, y como tal interesado en el pleito ha probado que la civilización no es cosa que sea patrimonio de un pueblo, si debemos aspirar á que lo sea.

Pero no importa. Esas palabras sonoras resenan á todas horas en nuestros oídos como música armoniosa. Revivimos al tiempo de nuestros progresistas candorosos que por la mágica palabra Libertad se hacían matar en una barricada, cuando en las alturas solo había un tataro más ó menos alternativo de estómago.

Ellos sin embargo, erre que erre. El mas animalote de los cipayos es un representante de la libertad y de la Democracia: el el más inofensivo de los alemanes es un cipayo para la Justicia.

¿Entran los alemanes en una población? Pues saqueos, fusilamientos, incendios, violaciones. ¿Se pone á la vista de un monumento? Pues cástete destruido. ¿Vuelan en un avión? Pues échese á temblar mujeres y niños y ancianos, y la especialidad de ellos son las amas de cría, ¡Dese, con bebés y todo no quede en un!

Los aliados en cambio, lleven por doquiera el respeto, la circunspección, y si vuelan lo hacen con total perfección que las bombas solo van á parar á las fábricas y estaciones.

Que estas cosas las digan los periódicos franceses, ingleses ó italianos no nos parece perfectamente. Están en su derecho y trata en el deber de hacerlo, porque hasta la mentira cuando se sirve á la Patria se justifica.

Además es de suponer que los periódicos alemanes, que á España no llegan casi, les correspondan de la misma manera.

Lo que nos asombra á nosotros es que eso se diga en letras de molde por los mismos españoles.

Nos asombra porque no podemos por menos de hacernos cruces al pensar que hay entre nosotros quien cree ó parata creer, y quiere hacerse creer á los demás, que al pedazo de senegalés metido en una trinchera de El Laberinto está defendiendo la Civilización, y el soldado alemán, de la Nación primera en Química, Medicina, Mecánica, Electricidad, Sociología, sea un completo queso. ¡Es posible!

No; solo no pasado de la categoría de tonto ó excediéndose de la de listo se puede decir y sostener tal cosa. Y así es. Ucos tienen honores y constantes razones para decirlos y otros pertenecen al gran rebeño y van como el loro del portugués á donde los llevan.

Pero por Dios, no nos confundamos á todos. A nosotros se nos puede hablar de conveniencias nacionales, de intereses, de egoísmos. Todo eso nos parece muy bien. ¡Pues no ha de parecernos cuando vemos el regate de los países balcánicos para entrar en el conflicto de uno á otro bando! Si á Rumania la conceden la Transilvania y el Bausto saldrá diciendo que va á defender la libertad, la Civilización, el Derecho, la Justicia y la Democracia; y si no se la conceden dirá que parte un rayo á todo ese haz de sentimientos y á sus defensores.

Eso, si, lo comprendemos. El interés patrio, el egoísmo nacional, la conveniencia del pueblo. Pero lo demás son zarandajas, bellas mentiras, que si no están mal en un radiograma de la torre Eiffel, nos huele á tontería supina ó picardía refinada en labios y plumas españolas.

NOTICIAS

Traslado

Nuestro distinguido amigo el Mayor de intendencia don Leopoldo Estellés que prestaba sus servicios en Cartagena, ha sido trasladado recientemente á Sevilla.

Desamóse to lo género de prosperidades en un nuevo destino.

Boda aristocrática

En Valencia han contraído matrimonio la encantadora señorita Carmen Noguera, hija de los marqueses de Cáceres y el joven doctor don Juan Roca de Togores, hijo de don Alfonso y sobrino del ingeniero jefe del Catastro don Adolfo Roig, personas que gozan en esta región de numerosas amistades.

Los nuevos señores, después de realizar un viaje por las principales poblaciones del Norte de España, fijarán su residencia en la vecina ciudad de Orihuela.

A la enamorada se le enviamos nuestra más cumplida enhorabuena.

Toma de dichos

Ayer mañana se celebró el solemne acto de la toma de dichos en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, de la bella señorita Mercedes Clemente Tarín, hija de nuestro querido amigo don Adolfo Clemente Bolariñ con el rico propietario de Perez (Albacete) don Victor Lopez y Lopez.

Asistieron numerosos amigos de los futuros esposos.

La boda se celebrará en breve.

Por adelantado felicitamos á los novios.

CONSERVAS TREVIANO. Reconocidas como la 1.ª marca en España

Poseción

Terminada las horas canónicas esta mañana en el santo Templo Catedral tomará posesión de la dignidad de Chantre, á que recientemente ha sido promovido, el M. I. Sr. D. Jesús Romero García, canónigo de la misma.

Tendremos mucho gusto en asistir á este solemne acto, atendiendo la fina invitación que nos ha hecho tan excelente amigo é ilustrado sacerdote.

Viajero

Ha regresado de Valencia nuestro amigo el comerciante de esta plaza don José Martines Lopez, acompañado de su hermana la señora viuda de Belando.

Bébese el aguahervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua

ORIHUELA

(Por correo)

De toros

Merced á los infatigables trabajos y generoso desprendimiento de un excelente oriolano, don Marcelino Galiano Alfaro, las puertas del Circo taurino tanto tiempo cerradas se abrirán en la próxima feria.

Claro es que esta se deja, por incuria de los municipios, que muera por consunción y si se mantiene débese al esfuerzo de los particulares que le procuran atractivos, organizando algun festejo.

Este año se organizan los siguientes á final de la corrida cuyo detalle va al final: un baile á usanza del país con algun número sensacional y que se verificará el martes 17 y una corrida de novillos que tendrá lugar el domingo 22.

El próximo domingo 15 primer día de feria se verificará una magnífica corrida de novillos toros á beneficio de la beneficencia, lidiándose ocho de cuatro años de la acreditada ganadería de don J. Jaque, vecino de Alcaraz (Albacete), con divisa blanca, verde y negra, por las cuadrillas de los espadas Angel Herrero (Oantaritas), Gregorio Garrido, Alfonso Muñoz (Corchaio II) y Carlos Olmedo (G. Medito).

El precio de la entrada general de caballero es el de dos pesetas y habrá trenes especiales desde esa capital con billetes de ida y vuelta á precios económicos.

Corresponsal

7 Agosto 1915

HOSPITAL

Ayer mañana ha sido curado Manuel Bernabeu, de 44 años, presentaba una contusión extensa en el brazo derecho producida por la rozadura de un proyectil. Después pasó a su domicilio. El hecho ocurrió en el Tiro Aito. El agresor que le disparó tres tiros y que por fortuna no llegó a producir más lesión que la arriba mencionada, ha sido detenido. Este se llama Antonio Cartagena.

A las doce y media de la noche fué curado Diego Barbañán Alarcón, de 29 años y vecino de Montegudo, de una herida contusa en el parietal derecho y varias contusiones en el hombro del mismo lado y espalda, producidas por otra invasión en rifa en la fiesta de San Cayetano. Fué dalificado su estado de menos grave.

Ramos Carrión

(Por telégrafo)

Su muerte
8.—A las 3'15 t.

Esta mañana, desde las primeras horas, comenzó a agravarse considerablemente en su enfermedad el espléndido autor cómico Miguel Ramos Carrión.

Los médicos declararon que era inevitable la muerte.

A las nueve y media de la mañana dejó de existir.

En estos momentos rodeaban el lecho su familia y algunos amigos íntimos.

La noticia circuló con pídamente por Madrid produciendo general sentimiento.

Todos los literatos y artistas que se encuentran en Madrid han desfilado por la casa mortuoria dando el pésame a la familia y firmando en las listas.

Una comisión de la Sociedad de Autores españoles estuvo también en la casa mortuoria dando el pésame a la familia.

Miguel Ramos Carrión, el ilustre y espléndido autor español que acaba de fallecer, había nacido en Zamora el año 1827.

Desde bien joven demostró una gran afición a la literatura, y a Madrid se trasladó bien pronto, donde el gran Ha. tzenbuech le alentó para que escribiera y diera a conocer artículos y poesías.

Con Lusionó fundó «Ramo». Ocurrió el periódico satírico «Las Disciplinas», y en él se dio a conocer al público que pronto lo consideró como uno de los más ingeniosos literatos de aquellos tiempos.

Ramos escribió su primera obra, «Un sarao y una soiré» para los bufos de Arderius, y el éxito más completo coronó su trabajo.

Desde esa época, el ilustre literato, comenzó a colaborar en todos los periódicos de España que buscaban su firma con verdadero interés; pero a lo que demostró mayor afición y luego dedicó todo su trabajo fué al teatro donde tan grandes y tan merecidos triunfos ha alcanzado.

Entre sus comedias más aplaudidas se recuerdan «Los Borrachos», «El noveno mandamiento» y «La criatura».

Zarzuelas en tres actos ha escrito «La Maravillosa» con Fernández Caballero; «La Tempestad» y «La Bruja», con Oshapi; y en obras de gran espectáculo escribió con nuestro paisano inolvidable y glorioso «Los robros del capitán Grant».

Con aquel inolvidable y gracioso autor cómico que se llamó Vital Aza escribió «El padrón municipal», «El señor Gobernador» y «Zaragueta».

También colaborando con Aza escribió la zarzuela «Los lobos marinos» y la hermosa opereta «El rey que rabió».

Ramos Carrión ha escrito para el teatro cerca de 70 obras, muchas de las cuales se han traducido al francés, al portugués y al italiano; y algunas como «La bruja» y «La pestad el inglés y al alemán».

Dato

(Por telégrafo)

Conferencia
8.—A las 5'15 t.
El ministro de la Gobernación

estuvo conferenciando esta mañana por teléfono con el jefe del Gobierno y el ministro de Marina.

Dato le dijo que todavía no sabe con seguridad la fecha en que emprenderá su viaje de regreso a Madrid.

También le dijo que se había organizado otro banquete en su honor, pero que todavía no ha decidido si lo aceptará.

BARCELONA

(Por telégrafo)

El gobernador

8.—A las 5'15 t.
Esta mañana ha llegado a esta población el gobernador civil señor Andrade.

Le esperaban en la estación el gobernador interino, el alcalde de la ciudad condal y otras autoridades.

Andrade celebró una detenida conferencia con el gobernador interino.

Este le dió cuenta de los sucesos pasados y de la actitud de los radicales.

Andrade celebró luego una conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación.

Ratificó todos los informes que le había transmitido el gobernador interino.

Reus

8.—A las 11'15 n.

La Fabril Algodonera de Reus ha cerrado indefinidamente la fábrica.

Quedan parados más de 900 obreros.

La firma

(Por telégrafo)

Guerra

8.—A las 3'15 t.

El jefe del Gobierno sometió a la firma del Monarca los siguientes decretos de Guerra que se le habían transmitido de Madrid.

Nombrando comandante de Artillería de la octava región el coronel de dicho Cuerpo, don José Morales.

Concediendo el mando de las fuerzas regulares indígenas de Mevilla el teniente coronel de Infantería don Angel Rodríguez.

Concediendo el mando del batallón de Cazadores de Madrid al teniente coronel don Julio Serrano.

Fomento

8.—A las 11'15 n.

Se ha firmado el decreto declarando disuelta la Junta Arquitectónica.

También se firmó otro reformando el reglamento del Instituto Geológico.

Firmáronse otros decretos sin interés.

Falsificación descubierta

(Por telégrafo)

Madrid

8.—A las 11'15 n.

La policía ha detenido a dos individuos llamados Mario Vicente Buca y Máximo Arriola que se dedicaban a la venta de pólizas usadas, cuidadosamente limpias mediante el empleo de unos ácidos.

En el domicilio de Máximo Arriola se encontraron varios millares de pólizas.

Desde hace tres años venían vendiéndolas en los ministerios y estancos haciendo importantes rebajas.

La policía continúa trabajando para descubrir las ramificaciones.

La infanta Isabel

(Por telégrafo)

Burgos

8.—A las 11'15 n.

La infanta Isabel visitó la Catedral, la Cartuja y el convento de las Salesas.

Obsequió con un banquete a las autoridades.

A las cinco de la tarde salió para Segovia y La Granja.

Se le tributó una curiosa despedida.

Santander

(Por telégrafo)

Dato

8.—A las 11'15 n.

El jefe del Gobierno ha dicho marchar mañana noche a Madrid.

Ha rehusado el banquete que le ofrecieron las Corporaciones.

Es muy probable que vuelva Dato a Santander antes que termine la jornada regia.

La familia real
Los reyes y los infantes oyeron misa en el oratorio particular de Palacio.

La reina y los infantes bajaron a la playa.

El rey estuvo paseando en un balandro.

Una petición

Una comisión del Banco Mercantil, visitó a Dato.

Le pidió que el Gobierno trabajara en favor de Santander en determinados asuntos.

Dato ofreció hacer todo cuanto pueda.

San Sebastián

(Por telégrafo)

Lema

8.—A las 11'15 n.

El ministro de Estado estuvo en Miramar cumplimentando a la Reina Cristina.

El marqués de Lema anunció que los reyes llegarán el 25 a bordo del «Giralda».

El príncipe de Asturias y los infantitos vendrán en tren desde Santander.

Regatas

Se han verificado las regatas corrientes del crucero de Zarauz. Resultaron animadísimas.

Tomaron parte 50 baidarristas. Fueron escoltados por el cañonero «Mac Mahón».

TOROS

(Por telégrafo)

Vitoria

El «Gallo», a la cárcel

8.—A las 11'15 n.

La corrida de esta tarde ha sido muy accidentada.

El ganado de Urcola fué bueno. Gallo en su primero realizó una faena breve para varias estocadas pescueceras.

El público lo abuchea y Rafael, completamente descompuesto pincha varias veces desde el callejón.

La bronca es fenomenal. El público le arroja piedras y botellas. Una de ellas le hiere levemente. Gallo es conducido a la enfermería.

El público invoca el redondeo impidiendo la salida del otro toro.

El Presidente celebra varias conferencias con los demás toreros. Por fin impone a Rafael 15 días de arresto.

Desde la enfermería se trasladó Gallo a la fenda acompañado de varios amigos.

Malla quedó superiormente. Cortó dos orejas.

Posada bien.

Santander

El ganado de Concha Sierra fué bueno.

Gaona bien; Jossolito superior; Salerí regular; el aficionado Marquina, superior.

Al entrar Dato en la plaza fué ovacionado por un grupo de espectadores. Otro grupo le silvó.

Con este motivo se originó una regular bronca.

Madrid

Los toros de Urcola fueron regulares.

Alé y Fortuna, bien; Zarco superior.

Málaga

Con muy buena entrada se celebró la corrida de la prensa.

Los toros fueron buenos. Martín Vazquez estuvo superior. Cortó una oreja.

Belmonte, colosal toreando y regular matan lo.

Larita, bien.

Barcelona

El ganado lidiado cumplió.

Ballesteros y Andalúz estuvieron superiores.

Pontevedra

Los toros lidiados fueron regulares.

Celita y Punteret quedaron superiormente, siendo ovacionados.

Vista Alegre

Los toros del duque de Veragua cumplieron.

Marchenero y Copaito, bien; Algabeno III, mal.

Tetuan

Los toros de Gregorio Campos fueron regulares.

Saleri y Platerito superiores.

Notas políticas

(Por telégrafo)

Díaz Cobena

8.—A las 11'15 n.

El decano del Colegio de Abogados de Madrid encontrábase hoy algo más mejorado.

Los médicos muéstranse más optimistas.

La «Numancia»

La «Gaceta» de hoy publica una disposición para que sea vendido el guardacostas «Numancia».

Consejo

Dató llegará a Madrid el próximo martes.

El mismo día se celebrará Consejo de ministros.

Mtfn socialista

De Palencia comunican oficialmente que se ha celebrado un mitin socialista.

Pronunció un discurso Pablo Iglesias culpando a los delegados de la autoridad de los incidentes que ocurren en estos actos.

Se pronunciaron violentos discursos contra el Gobierno por impedir el derecho de reunión.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Hasta ahora las noticias de la evacuación de Varsovia acusan un perfecto orden en la retirada rusa, y el repliegue se ha debido hacer en buenas condiciones, por disponer de varias líneas para esfuertarlo las tropas del Gran Duque, por haber evacuado la plaza siete horas antes de entrar en ella el adversario, y por la precaución de haber saltado los tres puentes que existen sobre el Vístula.

Los alemanes tratan ahora de destruir durante la persecución al Ejército moscovita y para ello avanzan las tropas de von Mackensen por el Sur, y tratan las del general Falkenhausen de ocupar Riga, para interceptar el ferrocarril San Petersburgo-Varsovia. Vilna, que es una línea de retirada y después de municionamiento y reconstrucción. El objetivo de von Mackensen es Brest Litovski y el de von Falkenhausen es Riga. Este segundo parece más fácil e inmediato de conseguir que el primero.

Aumentan los creyentes en la hipótesis de que los austro-alemanes no se dan por satisfechos con la conquista de la línea estratégica del Vístula, desde Varsovia a Lvangorod, y que van a proseguir su campaña en Oriente hasta desiruir el Ejército ruso.

Es prematuro cuanto sobre ello se diga; pero suponiendo que la hipótesis se confirmara, hay dos grupos de Ejércitos rusos: uno, el de los pantanos del Pripet, que se extienden al Sur de Brest-Litovski y el Linsk, sobre más de 300 kilómetros de Oeste a Este. Al Sur está la Wolhynia, y después la Podolia y la Bukovina, donde está manteniéndose a espaldas del Zlota-Lipa, el Ejército del general Ivanof.

Las comunicaciones entre ambos grupos de Ejército están, según los críticos aliados, perfectamente aseguradas por dos grandes transversales articuladas en Kowno. El grupo Sur se enlaza con la base de operaciones por la línea Kiev y el grupo Norte por la parte de San Petersburgo y Moscov. E-

te dispondrá de cuatro vías férreas de las que son dobles dos, y aquél solo dispone de una vía simple.

Si es, pues, exacto que Rusia emplea a reconstituir sus Ejércitos, y que le llegan municiones del Japón, la misión que aún toca cumplir a las tropas germanas no es del todo llana.

En Francia y Bélgica prosigue la lucha de Artillería y en Austria los italianos han conseguido algunos ligeros éxitos tácticos.

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses.—Los alemanes ocupan posiciones

8.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dice que sigue combatiéndose con granadas de mano en Souchez.

Al atardecer los alemanes ocuparon las obras de fortificaciónes situadas en el saliente del bosque, al Norte de Fontainer.

Mediante un contrataque se les expulsó.

Solo se sostuvieron en un punto de nuestra primera línea.

También el enemigo atacó nuestras posiciones de Fille Morte. Tomó pie en las trincheras.

Fué rechazado excepto en un frente de 30 metros.

En los Vosges atacaron con gran violencia Lingecof y Sohratzmaenlle.

Fueron rechazados con grandes pérdidas.

Ante nuestro frente abandonaron un centenar de cadáveres.

En la parte Oriental

Informes rusos.—Los alemanes atacados

El parte oficial de San Petersburgo dice que cerca de Conno, la artillería rusa contestó al ataque de enemigo.

A la izquierda del Niemen, cerca de Ossovietz, deslajamos a los alemanes de todas las posiciones que conquistaron empleando gases asfixiantes.

En Narsw avanzó el enemigo ligeramente.

En el Vístula, nuestra artillería bombardeó los trabajos de los portoneros alemanes.

Informes austriacos.—Continúa el avance.—Nuevas ocupaciones.

El parte oficial de Viena dice que entre el Vístula y el Bug continúan los combates.

Los austro-alemanes penetraron en la línea enemiga, al Sur de Lubartow.

Las tropas alemanas penetraron al Nordeste de Lezna.

Informes ingleses.—La evacuación de Varsovia.—El avance alemán continúa.—Fortaleza que se resiste.

Informes recibidos de Londres dicen que las tropas rusas, aunque evacuaron Varsovia, quedaron dueñas del suburbio de Praga, sobre la orilla Este del Vístula.

Dicen además que por los detalles que se reciben de la evacuación de Varsovia queda demostrado que la evacuación de la plaza por las fuerzas rusas comenzó el 14 de Julio y terminó el día 23.

La fortaleza Nowo Georgiew, sigue en poder de los rusos que se defienden con gran energía de los ataques del enemigo.

Las tropas alemanas que atravesaron el Vístula, continúan su avance.

Marchan a atacar a Nowo-Minsk.

Están amenazadas por los alemanes las principales vías de comunicación.

No hay nada de paz.—Se mantiene el convenio de los aliados.

Toda la prensa de Petrogrado desmiente los rumores que vienen circulando, aun en el mismo imperio, de que Rusia pedirá la paz a Alemania.

Hacen constar los periódicos que el acuerdo firmado por Inglaterra, Francia y Rusia, hace imposible toda paz aislada.

Los periódicos moscovitas tratan de levantar el ánimo del pueblo ruso y de borrar el efecto causado

por la caída de Varsovia en poder de los alemanes.

Italianos y austriacos

Informes austriacos.—El submarino hundido.—Buque perdido.

El parte oficial de Viena dice que en el frente italiano continúan los combates de artillería.

El submarino italiano hundido el día 5 era el «Mereide».

Antes fueron hundidos dos torpederos italianos.

En el golfo de Trieste un buque chocó con una mina hundiéndose. Se ignora la nacionalidad del barco.

Telegramas de Roma.—Astillero incendiado.—Grandes pérdidas.

Un telegrama de la capital de Italia dice que los austriacos bombardearon e incendiaron el Astillero de Monfalcone.

Los italianos realizaron enormes trabajos para localizarlo, consiguiéndolo a pesar del rudísimo fuego de la artillería austriaca.

Las pérdidas son de bastante consideración.

Austriacos y serbios

Informes de Servia.—Combates de artillería

Un parte oficial de la capital de Servia dice que en dirección a Tokia hubo duelos de artillería.

Reducimos a silencio los cañones enemigos.

En varios puntos del Save el enemigo hizo violento fuego para proteger las fortificaciones. Impedimos que los realizaran.

Frente al Danubio la artillería serbia destruyó un convoy austriaco de municiones.

La infantería derrotó a un destacamento austriaco.

El enemigo cañoneó la isla de Ziganhia.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1915

LUNES IX

San Román y San Marciano mrs.

CU TORO

En Santa Olaya.—La novena a la titular se hizo a las siete de la tarde.

En Usanchi.—La novena a Nuestra Señora de la Asunción se hace a las cinco de la tarde.

En San Juan Bautista.—La novena para celebrar el misterio agosto de la Coronación de María Santísima se hace por la tarde a las seis.

VELA Y ALUMBRADO

Día 9.—En el Carmen por don Agustín Hernández Guier, esposa y demás difuntos.

Día 10.—En San Lorenzo por don Diego Tazero y Madrid, esposa y demás difuntos.

Consulta

La establecida en la calle de Alfaro, núm. 1, y Platería, 57, por el especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos, el Dr. Romero Elorriaga, durante el mes de Agosto, continuará los martes y sábados.

PAN GLUTEN

MAS BARATO QUE TODOS

2'25 ptas. csja.

FARMACIA GATLANA</

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estas cosas, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas, Stock/Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Pizzas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Gasolina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Tallaristería y Pinturas.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSE PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal e Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Plase catálogos. — Pri aros pre nio en Espoiciones nacioales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencaría, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiadados en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

INGENIERO DIRECTOR

DE MIGUEL ZAPATA D. Felipe Lopez Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA. — Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición. — Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

Infanta Isabel de Borbón
saldrá el 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

P. de Satrustegui

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 2 de Cádiz para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

Antonio López
saldrá el 25 de Agosto de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico

Alfonso XII

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordó en Habana.

Buenos Aires

saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico Habana, Puerto Limón, Colón, Sabinita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordó para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oro, Guama, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Fernando Póo
saldrá el 20 de Agosto de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordó los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

Isla de Panay
saldrá el 2 de Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato especial, como ha aceptado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase. Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona. — Ramba de Cataluña 15 y Cortes 621.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

	Año 1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.446.076.63		
Id. de previsión y garantía	539.291.75		
Primas netas	3.409.774.75		
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206.14		
	Año 1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.665.961.92		
Id. de previsión y garantía	672.748.33		
Primas netas	4.344.303.38		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.428.627.26		

Estado comparativo por decenios

Año	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva de estatuarias
1874	280.840.15	48.321.29	93.613.88	66.889.25
1884	584.400.12	217.269.04	175.133.93	166.096.35
1894	947.585.37	410.256.54	315.855.12	368.344.88
1904	1.859.019.98	670.419.20	619.673.92	606.823.04
1914	4.344.303.38	2.181.421.12	1.445.810.92	1.000.000.00

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia

Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

DINERO...

ha de ganar quien necesite trabajos de IMPRENTA Y SELLOS CAUCHO consultando precios en la acreditada casa de MANUEL LOPEZ ORTEGA (hijos) APARTADO 171. — MADRID

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser correspondientes, se obtienen grandes beneficios al aceptar las mismas.

AGUA DEL CAIRO Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color. Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO. — MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

EL RETROCESO RUSO

Es inexplicable para algunos el porqué de esta retirada, y nosotros hemos de darla á conocer para que todo el mundo conozca sus causas. Ante todo los rusos están sosteniendo desde hace algún tiempo el peso de la lucha y el á esto añaden que han debido eliminar á sus ejércitos de armas y municiones de la producción propia y como es natural siendo esta inferior al consumo y agotadas las reservas no han podido mantenerse en lo conquistado y han debido abandonarlo antes de sufrir un cope. Esto no obstante podemos asegurar que hoy cuenta con grandes almacenes abarrotados de materiales y por tanto no se agotará la existencia en casa de los Sres. Brugarolas y Compañías, Sociedad, 10.

CASA FUNDADA EN 1890

Máquinas de coser, bordar y accesorios. Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios. Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas. Bicycletas, moto-cicletas y accesorios. Gramophones, discos y accesorios. Camas de hierro y de madera. Muebles de todas clases y curvados. Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ SAGASTA 32, 34 y 36. — MURCIA VENTAS A PLAZOS

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Océres y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos. — Nitrato de sosa. — Sales de potasa. — Sulfato de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Glicerina. — Acido sulfúrico anhidro. — Acido sulfúrico ordinario. — Acido nítrico. — Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico impartiendo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Aviso importante. — Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340. — Dirección telegráfica y telefónica Gensco

MADRID

Una fábrica de aguas gaseosas EN SU PROPIA CASA

DE PREPARACION INSTANTANEA SIN EXPERIENCIA ALGUNA

COMODIDAD E HIGIENE



SIFÓN "PRANA" SPARKLET

INDISPENSABLE para el uso doméstico de AGUAS de MESA al alcance de todas las Familias

ECONOMIA Y PUREZA

LO VENDEN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE ESPAÑA

PRECIO: SIFÓN «PRANA» 675 Pts. — CAJA CÁPSULAS PARA 12 SIFONES 1'60 id. Para familias numerosas hay un modelo en doble tamaño á pesetas 9'50. Cápsulas para 12 sifones gran lit. ptes. 2, devolviendo las cápsulas vacías. Venta en Murcia: BAZAR MURCIANO, Platería 83. — Barrio Carmona, Platería, 59. — En Cartagena, BAZAR MURCIANO, Mayor 33. Único agente en España y posesiones J. M. CASALS. — Salmorón, 51. — Barcelona.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta. — También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con VINO FOSFATADO VICTORIA

— Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Selquer. — Murcia.

No mas purgas Supositorios «VICTORIA» á la glicerina solidificada

Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. — 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. — 3.ª Desestímulo completo. — 4.ª Acción osmótica y desobstruente y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. — 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA», Oña para niño, 1 pta.; adultos, 1'50 Depósito en Murcia; don Antonio Ruiz Selquer.